
民政事務局局長談香港運動員亞運會表現（只有中文） 
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  以下為民政事務局局長曾德成今日（十一月十五日）出席公開活動後，與傳

媒的談話內容： 

 

記者：你滿意港隊在今屆亞運的表現嗎？有沒有一些鼓勵的說話？ 

 

民政事務局局長：廣州亞運會剛剛開始兩三天，香港運動員的表現都很好，我們

當然很高興。今次香港派出了最龐大的體育代表團，共五百多人參加。出發前，

行政長官亦專誠為他們打氣。在廣州時，我看到他們信心十足和很高興，我希望

他們再接再厲。特別值得高興的是，今次李慧詩奪得首面金牌，然後三名女將奪

得團體桌球金牌，他們都是香港年輕一代的運動員，可見我們在體育運動方面培

育下一代的政策和措施漸見成績。如果我們進一步推動，香港的體育運動在亞洲

區內可以更上新的台階。 

 

記者：有關香港申辦２０２３年亞運，早前宣布開支縮減至六十億元，有議員質

疑為甚麼廣州亞運需用上千億元，香港只需六十億元，是否「報細數」？ 

 

民政事務局局長：多謝你的問題。事實上，當我們提及數字的時候，很重要的是

要說清楚是甚麼數字跟甚麼數字作比較。大家記得，在廣州亞運開始之前，廣州

的領導方面曾經公布一些數字，包括營運開支、體育場館建設開支，以及基本建

設的開支。當中基本營運開支達數十億元水平，我們現時提出來的六十億元，亦

有參考他們的數字。這六十億元是包括舉辦２０２３年亞運的營運開支，可以與

廣州現時舉辦亞運的營運開支相比。至於一千億元（廣州方面）是包括基本建設

開支，以香港來說，從現在到２０２３年未來十多年裏，我們的基本建設開支，

例如特首所說的十大基建，包括港珠澳大橋、廣深港高鐵，這些加起來也用上千

億元。毫無疑問，這些對舉辦２０２３年亞運是有利的條件，也能夠向世界、向

亞洲展示香港的新形象。雖然這些對亞運有利，但這個數字不應該計算在舉辦亞

運的直接營運成本之內。至於今後十三年花費數百億元興建體育場館，這個數字

也可以與廣州的數字相比。 

 

記者：距離諮詢期完結尚有大約半個月，有沒有信心爭取市民的支持？ 

 

民政事務局局長：我們會盡力爭取，說明香港致力推動體育運動的發展。我在出

席選手村舉行的升旗禮時，跟參加今次亞運的香港選手傾談過，他們一致希望能

夠在香港主場參加亞運。即使他們未必能參加２０２３年亞運，仍希望香港下一

代的選手有機會在香港主場參加亞運。 

 



記者：未來會否再改變或進一步削減該六十億元的開支？ 

 

民政事務局局長：不會。 
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